

Preparados para salvar vidas: dirigentes sociales de La Cruz se certificaron en primeros auxilios

La iniciativa, impulsada por la alcaldesa Filomena Navia, incluyó talleres prácticos y la entrega de kits comunitarios de emergencia

La Municipalidad de La Cruz, a través de su Departamento de Salud llevó a cabo la certificación del taller de primeros auxilios dirigido a dirigentes y dirigentes sociales, instancia que incluyó la entrega de un completo kit comunitario de emergencia a cada organización beneficiada.

La iniciativa forma parte de los lineamientos de la Atención Primaria Universal en Salud, con apoyo intersectorial de unidades municipales como Dideco, la Oficina de Gestión Territorial y responde a un mandato de la alcaldesa Filomena Navia Hevia, orientado a promover la participación ciudadana mediante los diálogos comunitarios y presupuestos participativos.

“Hoy día tenemos una ceremonia que no solo certifica a quienes se capacitaron, sino que también entrega insumos concretos como botiquines de primeros auxilios y tablas reanimadoras, lo que permite fortalecer a las organizaciones sociales”, explicó Diego Ramírez Evans, director del Departamento de Salud de La Cruz. Añadió que esta formación es clave para abordar situaciones que suelen darse en contextos deportivos y comunitarios, como lesiones y emergencias en el fútbol u otras actividades.

TALLERES PRÁCTICOS Y COMUNIDAD EMPODERADA

Los cursos estuvieron a cargo de la Fundación Academia de Enfermería y Emergencia, cuyo representante Gerald Gahona valoró la



disposición de los dirigentes. “Trabajamos en la actuación inicial en emergencias: cómo activar una llamada, qué hacer en los primeros minutos, cómo usar un desfibrilador o atender distintos tipos de lesiones y heridas. La gente recibió estos conocimientos con mucho entusiasmo, y eso es lo que buscamos: empoderar a la comunidad para actuar en la atención inicial de una emergencia”.

Durante dos jornadas, los participantes dedicaron su tiempo libre, incluso fines de semana, para formarse en técnicas de reanimación, control de hemorragias y manejo de emergencias deportivas y comunitarias.

UNA GESTIÓN ENFOCADA EN LA COMUNIDAD

La alcaldesa Filomena Navia ha puesto énfasis en que la comuna avance hacia una gestión participativa e inclusiva. En esta línea, programas como este refuerzan el rol de las organizaciones sociales y generan redes de apoyo comunitario en ámbitos tan sensibles como la salud y la seguridad.

Con esta certificación, las dirigentes y dirigentes no solo se llevan nuevos conocimientos, sino también herramientas tangibles que permitirán dar una respuesta inmediata frente a emergencias en sus barrios y organizaciones.

